



南 社長

地域産木材の活用に力を入れて、いる1級建築士事務所「里仁舎」（京都市、南宗和社長）は、このほど竣工した京都大学大学院総合生存学館（思修館）の合宿型研修施設木造3階建て共同住宅設計

# 国産材利用

# 木材利用拡大は用途開発から

宗和氏  
(里仁舎社長)

北山丸太の意匠性を生かす方向で商品開発に取り組んできた。木製仮設は、北山杉小径木を単管足場用鋼管とドリフトピンで自由にジョイントするもので、京大小松研で実際に建築した。内装では北山磨丸太を列柱や階段部の壁面意匠に使うことを提案しており、少しづつ浸透している。このほど亀岡で竣工した研修施設は、

なり、40年生でも12.5cm径と生長がきわめて遅い分、木目が詰んでおり、樹種強度が高い。小径木ながら強度が高いといふ特徴を生かし、小径木トラス構造での活用も考えている。また、北山杉を板材に加工しムク厚床材や落としこみ耐力壁とすることも可能だ。

伝統的な和風建築が北山杉や北山丸太の主力の需要であることに

里仁舎||京都市下京区綾堀川町306。電話075・823・6565。1級建築士事務所、工務店。オフィス内装改修で北山丸太バーーション、桧ムクフローリング、造り付け本棚・杉建具を設計・施工し、12年度京都府内産木材活用優良施設コンクールで京都府木材組合連合会長賞を受賞した。

の仕方は細部の部品に艶のある木肌が現れるまで及ぶ。数年前から北山杉の新需要創出に取り組み、設計者ならに木肌を磨いたものがではの提案を行い、実北山丸太で、数寄屋造りなどに用いられる。

木製家具では、北山磨丸太を柱や通し  
杉産地勢に加え、コク  
ヨフアニチヤー、デザ  
イナーの小泉誠氏、京  
都の一葉家具、学生な  
ど多様な人々が集い、  
柱、耐力要素を持たせ  
た北山杉欄間、現し天  
井などに多用した。  
北山杉は超密植人工  
林で、一般的な杉と異

変わりはないが、現代的な洋風建築でも活用するためには、まず用途開発が重要で、私たち設計者の役割も重要なと感じている。

造材や羽柄材の標準化と金物工法により、プレカット加工や現場の効率化、施工の省略化を図っている。

また、木造合理化システム認定規定による長期性能タイプの基準を満たしており、完成

3、省エネルギー性能（地域区分Ⅳ）は等級4となつていて、HES長期優良性能住宅は「近畿・良い住まいを創る会」の金物化システム活用）とナカザワ建販の相互信頼

していく。  
標準とする引渡し後の点検（無償点検）は、3カ月後に顧客より要望聴取と全般に目視点検を行い、1年後と2年後については、構造全体に目視点検、内外装仕上げ状態の目

大阪木材仲買協同組合（大阪市、雪本政通）

部での大型木造建築物が可能であることを証明する建築物であり、木材需要喚起の一助になると期待が寄せられている。

同建物の延べ床面積は1093立方メートル、地上3階建てで、このうち2・3階部分が木造。1階は、玄関と駐車場、展示スペース、2階が事務所や理事長室、応接室などの執務室、3階は中・大会議室

として木材のPRをしていく。

4月8日の竣工記念式典には、雪本理事長が完成に至るまでの経緯などを話した後、「地域のランドマークとして、また、木材の殿堂として、木材をP

# 木材の少量